
                          
 

 

 

GAL CAMPIDANO 

Verbale I° incontro di animazione territoriale 

Mercoledì 11/10/2023 h. 17:30 

San Gavino Monreale 

L’anno duemilaventitre, addì undici del mese di ottobre, si sono riuniti presso la sede del Gal in Via 

Roma 102 – San Gavino Monreale, previ avvisi pubblici sui canali web nella sezione dedicata e nella 

pagina Fb del GAL Campidano e inviti diretti via mail e whatsapp. 

L'incontro inizia alle 18.00 

Temi del giorno: 

Presentazione e definizione del percorso partecipativo  

Introduce l’incontro Stefano Musanti Presidente GAL Campidano, che dopo i saluti sintetizza 

il percorso svolto finora. 

18:00 Presidente Stefano Musanti. Fa i saluti di benvenuto e introduce l’agenda dell’incontro. Illustra 

i risultati del piano attuale. In questa programmazione c’è stato un allargamento dell’ambito 

territoriale, con l’ingresso di nuovi comuni. Ai 7 attuali si aggiungono Samassi, Samatzai e Ussana. 

Richiama gli elementi essenziali socio economici del territorio: il decadimento delle attività industriali, 

il possibile il nuovo protagonismo del settore rurale. Secondo ISTAT il territorio registra indicatori tra 

i più bassi d’Italia: invecchiamento, spopolamento, impoverimento del capitale umano. 

 

Sono le sfide affrontate in questi anni e che affronteremo anche in questa.  



                          
 

 

18:12 La strategia unitaria di sviluppo è l’unica strada che possiamo percorrere. 

18:13 Due filiere: sistemi produttivi e energia rinnovabile. Nel primo settore ricorda che il territorio 

ha due eccellenze: zafferano e carciofo. La seconda: continueremo con i progetti di distretto, portando 

avanti la strategia già avviata con il piano attuale, che ha prodotto 10 bandi. 

18:15 Il piano di azione è partito con circa 3 mln + ulteriori 1,5 che lo hanno portato a 4,5 mln. Illustra 

le varie azioni realizzate (cfr PPT) e si sofferma su azioni di cooperazione che sono serviti a un 

confronto utilissimo, specie nella fase di rimodulazione.  

18:17 I comuni sono stati gli artefici dell’attuale GAL, che hanno partecipato al 90% del capitale 

sociale del GAL. La relazione con la UC è un fattore importante per la strategia di Sviluppo locale. 

Richiama anche le iniziative con altri comuni di altri territori e la CM Cagliari, utile specialmente per 

agganciare la strategia del GAL alla promozione turistica. 

18:23 Il GAL sta cercando di usare tutti i fondi disponibili. 

18:24 Il GAL ha aderito alla costituzione del Distretto Rurale Campidano. Avrà tempi lunghi ma sarà 

sicuramente uno strumento per la pianificazione territoriale importante. 

18:25 Il GAL ha anche aderito al Distretto BioSlow della Sardegna, che fa parte di una rete nazionale, 

che permette di agganciarsi a altri progetti e iniziative. 

18:25 Dobbiamo chiudere il percorso di progettazione molto veloce entro metà novembre; anche se 

probabilmente ci sarà un a proroga. La struttura del GAL comprende: Presidente Sandro Razzoli; 

Responsabile finanziario Cristina Pireddu; (…); Animatore Antonio Mereu.  

18:28 Il nuovo percorso del GAL: godrà dell’assistenza tecnica di SET. Il nuovo percorso dovrà 

coinvolgere tutti i portatori di interesse. La progettazione della nuova programmazione  

18:34 Direttore Sandro Atzori. Tutte le azioni attuali andranno chiuse e rendicontate entro il 2025. Per 

la nuova programmazione bisognerà coinvolgere tutti i portatori di interesse per definire insieme i 

tematismi, definire le azioni ordinarie e straordinarie. Il percorso prevede anche una nuova 

negoziazione con la RAS. Nella nuova programmazione il Leader diventa un pezzo importante del 

nuovo PSR. Il GAL è chiamato a rispondere ai bisogni del territorio nel suo insieme con un approccio 

bottom up. Ci arrivano sempre più richieste di cooperazione specie del nord europea.  

 

18:38 Luciana Onnis (consulente AT). Raccomanda la partecipazione a tutti gli incontri nei diversi 



                          
 

 

comuni del GAL. Poi illustra la metodologia che sarà seguita: analisi territoriale; risultati della 

pianificazione attuale; analisi SWOT; gerarchizzare i fabbisogni; presentazione dei nuovi tematismi 

del bando e delle azioni; scelta degli ambiti; approvazione dei tematismi e degli interventi; analisi delle 

azioni di cooperazione e di sistema; piano finanziario; elementi innovativi; stesura del piano; 

negoziazione e approvazione RAS. Gli incontri saranno sia generali, che tematici sia in modalità focus 

group. È importante che partecipino tutti, privato e pubblico. Il prossimo appuntamento previsto per 

venerdì sarà spostato a nuova data. Le altre date sono richiamate ai presenti e i partecipanti sono 

consultati sull’agenda degli incontri. 

18:43 Sindaco di Samatzai Enrico Cocco. Il Distretto rurale è un’iniziativa importante da seguire. 

Propone di far l’incontro a Samassi il 31 ottobre, a seguire la giunta che deliberare l’adesione al GAL. 

FA notare che il tempo non è tanto (scadenza per presentare il nuovo piano il 10/11).  

18:46 Diversi partecipanti sono consultati e intervengono sulla proposta di calendario. (Cfr elenco 

date). Il calendario è ancora da chiudere definitivamente: molte date non sono ancora confermate. 

18:50 Interventi di partecipanti: operatore ristorazione: serve non solo la formazione (nel suo caso per 

cuochi) ma anche una preparazione a collegarsi alla promozione territoriale, al tessuto associativo. 

Operatore economico recupero del legno: Si aspetta il momento giusto per presentare un buon 

progetto.  

18:56 Musanti: La cooperazione internazionale sta dando i suoi frutti. Sono stati molto utili gli incontri 

fatti, perché il GAL sta riscuotendo interesse oltre confine, e la possibilità di raccontarsi fa scoprire 

anche a noi del GAL il valore che si sta creando. Molto importante la rete che si sta costruendo. Siamo 

partiti con due progetti di cooperazione e poi sono diventati molti di più: ad oggi con Polonia, 

Finlandia, Lettonia. 

18:59 Musanti. Il GAL è nato per creare sinergie tra comuni che avevano esperienze nel settore rurale 

per cogliere le migliori esperienze nella cooperazione territoriale. Il percorso fatto finora è molto 

riconoscibile dagli attori locali. Non è facile superare gli ostacoli, se non altro per i ritardi della 

programmazione corrente. Ma il percorso tracciato finora è foriero di nuovi indicatori, che nei prossimi 

giorni si vedranno chiaramente. È stato molto importante coinvolgere sempre e costantemente i comuni 

e tutti gli attori sul territorio. Il GAL oggi è invitato a partecipare a iniziative di altri sempre più spesso, 

segnale che stiamo lavorando bene. 

19:03 Atzori. 2,5 mln la dotazione finanziaria attesa 

19:04 Musanti. Rispetto alla volta precedente non abbiamo rischi: il GAL è dentro e può andare avanti 

nella programmazione contando sui 2,5 mln e se si lavora bene anche su altro. Si deve capitalizzare 

quanto fatto e tradurlo nelle nuove misure. Bisogna essere bravi a usare il patrimonio di conoscenza e 

esperienza fatta per il nuovo percorso. E guardare anche ad altre fonti di finanziamento, oggi più 

accessibili. 

19:07 Musanti. Ringrazia e invita al successivo appuntamento previsto per lunedì prossimo a Serrenti.  

19:10 FINE 

Di seguito l’elenco dei partecipanti all’incontro che si allega al presente verbale per farne parte integrante. 

 

 

 
 

 



                          
 

 

Per S.E.T.  

Società Economia e Territorio  

Lo Staff  

Dott. Graziano Di Paola  

 

Dott.ssa Luciana Onnis  

 

 

 

Per Approvazione  

Il GAL Campidano  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



                          
 

 

 

 

 

 

 
 


